

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 4 DÉCEMBRE 2017**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté



L'information du Nord Vallée de la Rouge

Mercredi 6 décembre 2017 • Vol. 35 • No. 7 - 7 690 exemplaires

linformationdunordvalleedelarouge.ca



Le maire s'inquiète

QUEL AVENIR POUR LA CLINIQUE DE SANTÉ DE LABELLE?

PAGE 3

À LA UNE

Pour assurer la pérennité de la Clinique médicale de Labelle avant qu'il ne soit trop tard

Labelle demande l'intervention immédiate du ministre Barrette



RONALD MC GREGOR
rmcgregor@infodunord.ca

Après de nombreuses démarches de la part des médecins de la Clinique médicale de Labelle auprès d'autorités, d'associations et autres, la municipalité se joint à eux pour que soit assurée la pérennité de la clinique.

Labelle demande une rencontre avec le ministre de la Santé Gaétan Barrette et les médecins afin de faire valoir l'importance du dossier et envisager des pistes de solutions.

Cette particularité géographique du Groupe de médecine familiale (GMF) se situe sur deux Réseaux locaux de services différents, dont celui de Rivière-Rouge, mais pas celui de Labelle. Outre la problématique du territoire, le nerf de l'opération repose sur le fait que la clinique chevauche les MRC d'Antoine-Labelle et des Laurentides et cela occasionne des pépins, entre autres auprès de la Régie de l'Assurance maladie du Québec (RAMQ).

Le médecin Daniel Sigouin, pratiquant à la fois à l'hôpital de Rivière-Rouge et à la clinique, est contraint dans sa pratique et il est impuissant à changer les obligations qu'il contracte avec la RAMQ. Il faut dire que la problématique s'étend aussi vers les médecins boursiers et les médecins étrangers détenteurs de permis restrictifs de l'hôpital de Rivière-Rouge qui, selon la municipalité, ne veulent pas travailler à Labelle.

L'annonce des départs à la retraite de deux médecins de la clinique n'est pas de bon augure. Toutes les problématiques pourraient conduire à la fermeture de la clinique. Cela pourrait causer la perte des deux infirmières praticiennes spécialisées, possiblement à l'été 2018. Entre-temps, c'est la Municipalité qui vient en aide à l'organisme tout comme des partenaires qui ont à cœur le bien-être de leurs concitoyens.

QUESTION DE TERRITOIRE

Le maire Robert Bergeron est clair sur la position de la municipalité. «La division territoriale du réseau de la santé des Hautes-Laurentides fait en sorte que cette clinique fait partie d'un réseau local de services différents du centre hospitalier de Rivière-Rouge qui lui, est considéré en "territoire désigné" par la RAMQ. Cette division crée une problématique pour les médecins pratiquant à la fois à Labelle et Rivière-Rouge.» @R: Une résolution du conseil chemine vers le cabinet du ministre. Labelle demande au ministre Barrette de trouver des solutions concrètes et réalistes le plus tôt possible afin que les activités des intervenants de la clinique soient considérées comme exécutées en région éloignée, comme d'ailleurs les honoraires des médecins sont reconnus depuis 2012 au même tarif que "région éloignée". Le maire ajoute que la vitalité de la clinique est un



Le Dr Jean-Marc Noël, le maire de Labelle Robert Bergeron, les docteurs Denise Leclerc et Daniel Sigouin et la directrice générale Claire Coulombe lors de la rencontre avec le journal au sujet de la Clinique médicale de Labelle. (Photo Information du Nord - Ronald Mc Gregor)

atout essentiel pour l'assurance d'un accès de base aux soins médicaux et le développement continu de la clinique comme de la municipalité.

Les médecins présents autour de la table à l'hôtel de ville, Denise Leclerc, Jean-Marc Noël et Daniel Sigouin, ainsi que le maire Bergeron et la directrice générale Claire Coulombe, s'entendent pour dire que le temps presse pour rencontrer le docteur et ministre Barrette.

La clinique dessert actuellement 2000 clients provenant de diverses localités autant au nord qu'au sud de son emplacement. Elle est située à près de 60 km du centre hospitalier de Sainte-Agathe-des-Monts et à une vingtaine de kilomètres du centre de Rivière-Rouge. Affiliée au GMF de la Rouge, l'un des premiers au Québec, la Clinique médicale de Labelle est issue de l'union avec la Clinique de médecine familiale du Centre hospitalier de Rivière-Rouge. ●

SANTÉ

Une pétition pour l'accessibilité aux dermatologues

Thérèse Lacroix de Rivière-Rouge invite la population à signer une pétition qu'elle a mise en ligne sur le site de l'Assemblée nationale du Québec. Celle-ci a pour titre: Mise en place d'un service public en dermatologie dans les Hautes-Laurentides. Le lien de la page est : <http://bit.ly/2AJGW43>. Mme Lacroix soulève qu'il est impossible de rencontrer un dermatologue dans le réseau public de la santé dans les Hautes-Laurentides et que le plus près se trouve à plus de 200 km. Elle ajoute que les spécialistes de Saint-Jérôme et Lachute n'acceptent plus de nouveaux clients. Comme beaucoup de personnes nécessitent des soins de la peau, des muqueuses ou des phanères et que les diagnostics de ces spécialistes peuvent prévenir des cas de cancer, elle aimerait l'assurance d'un suivi adéquat autant à la suite d'un diagnostic que d'une chirurgie. Plus de 30 000 Québécois attendent un rendez-vous avec un dermatologue. On doit impérativement signer la pétition au plus tard le 22 février 2018.

Pour voir un dermatologue au public en régions, il faut s'armer de patience. On affirme que les attentes peuvent aller jusqu'à trois ans et demi.

(Photo Wikipédia)



L'information du Nord Sainte-Agathe, site Internet

La Fondation médicale mènera une campagne de sollicitation dans les médias

<http://www.linformationdunordsainteagathe.ca/actualites/2017/12/1/la-fondation-medicale-menera-une-campagne-de-sollicitation-dans-les-medias.html>

Don de la Fondation médicale

Nouveau fauteuil gériatrique pour le Centre de jour

redaction@infodunord.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a fait don récemment d'un fauteuil gériatrique aux patients et au personnel de cette unité médicale.

Le fauteuil gériatrique est conçu tout d'abord pour les patients qui sont limités dans leurs actions ou qui nécessitent des soins constants. Ce type de fauteuil permet d'offrir un maximum de confort au patient, tout en permettant un ajustement des positionnements (inclinaison) à différents

moments de la journée afin de minimiser les risques de plaie de lit et de pression. « Les patients de cette unité sont souvent confinés dans leur chaise de deux à quatre heures d'affilée. Il est important de leur donner un maximum de confort », explique le directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, Daniel Desjardins.

« C'est un équipement qui facilite aussi le travail du personnel médical », poursuit M. Desjardins. L'équipement fourni fait partie de la toute dernière génération de fauteuils gériatriques. 



Pierre Plouffe, un grand donateur en oncologie, Line Provost, chef des services ambulatoires, et Pascale Letarte, infirmière clinicienne assistante du superviseur immédiat, entourent une patiente.

(Photo : gracieuseté)

SOUPER-BÉNÉFICE MOULIN ROUGE AU PROFIT DE LA FONDATION ANDRÉ-BOUDREAU



De loin l'activité de collecte de fonds la plus importante pour la Fondation André-Boudreau, le souper-bénéfice est toujours porteur des plus grandes attentes. La Fondation André-Boudreau a été mise sur pied pour soutenir le développement du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides, responsable de l'offre de services régionale en matière d'abus et de dépendance chez les jeunes. Vendredi dernier, la soirée

sous le thème Moulin Rouge a permis de récolter près de 50 000 \$! Félicitations à Nadia Dahman, présidente de la Fondation, Jocelyne Cazin, porte-parole, Véronik Lacombe, coprésidente LaCrem et coprésidente d'honneur de la soirée, Vanessa Ricard, présidente de Pur Design et coprésidente d'honneur de la soirée, sans oublier le conseil d'administration, les bénévoles et artisans de cette soirée.

SAINT-JÉRÔME UN NOUVEAU CHSLD POUR MARS 2018



Photo Mychel Lapointe

Le nouveau CHSLD de 212 lits devrait ouvrir ses portes en mars prochain.

MYCHEL LAPOINTE

mychel.lapointe@infoslaurentides.com

Le nouveau Centre d'hébergement et de soins de longue durée (CHSLD) de Saint-Jérôme, situé tout près de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, ouvrirait comme prévu au début de la prochaine année.

«Ce projet d'envergure du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides avance à bon rythme. La construction sera terminée dès janvier 2018», annonce le président-directeur général du CISSS des Laurentides, Jean-François Foisy.

Une fois la construction terminée, avisent les dirigeants du CISSS, le nouveau CHSLD de 212 lits sera aménagé et préparé afin d'accueillir ses résidents vers la fin du mois de mars.

«Bien visible de l'extérieur, la structure finale se précise de plus en plus. À l'intérieur, les secteurs accueillant les chambres sont pratiquement terminés. Les prochains mois seront consacrés aux travaux de finition.»

ENFIN...

Il y a plusieurs années déjà (on parle en termes de décennies) que l'ajout d'un nouveau CHSLD de cette envergure était devenu nécessaire en raison de la vétusté

des centres d'hébergement Youville et l'Auberge Saint-Jérôme.

Le projet de construction d'un nouveau CHSLD plus adéquat a été annoncé à quelques reprises par les gouvernements qui se sont succédé sans jamais se concrétiser.

Cette fois-ci est la bonne et les résidents des deux bâtiments en question déménageront, enfin, dans le nouveau centre d'hébergement au cours de la prochaine année.

Les centres Youville et l'Auberge seront récupérés à d'autres fins.

NOUVEAU CENTRE

C'est aussi en mars, nous dit-on, que l'on procédera à l'ouverture d'un second centre d'hébergement de 96 places aux abords de la rivière du Nord.

DÉMÉNAGEMENT DE LA CLINIQUE JEUNESSE

Par ailleurs, la clinique jeunesse de Saint-Jérôme, jusqu'à tout récemment localisée au 430, rue Labelle, est déménagée depuis jeudi dernier (30 novembre) au 2^e étage du 1000, rue Labelle à Saint-Jérôme.

Les usagers peuvent y accéder par l'entrée principale, porte 1.

Le numéro de téléphone pour communiquer avec la clinique demeure inchangé: 450 432-2777, poste 26590.



Crédit photo André Bernier

50^E ANNIVERSAIRE DE GRADUATION DES INFIRMIÈRES

Un groupe d'infirmières a marqué récemment son cinquantième anniversaire de graduation. Ces femmes de l'avant-dernière cohorte à être diplômée de l'École des infirmières de l'Hôtel-Dieu de Saint-Jérôme ont eu l'occasion de tisser des liens serrés durant leurs trois ans d'internat. On les a nommées: les «graduées de l'Expo 67». Ce fut un beau mo-

ment de retrouvailles pour toutes, leur complicité n'avait rien perdu de sa ferveur. Elles sont nombreuses à avoir gardé un contact amical durant ces cinquante dernières années. Y aura-t-il un centième?

Si oui, je n'oublierai pas de le mentionner.

▼ FONDATION DES CHSLD DRAPEAU,
DESCHAMBULT, MAISONNEUVE

NOUVEAU NOM, NOUVEAU LOGO, NOUVELLE DG...

CHRISTIAN ASSELIN
cassel@groupejcl.ca

La Fondation Drapeau et Deschambault portera dorénavant le nom de Fondation des CHSLD Drapeau, Deschambault, Maisonneuve. C'est ce qu'ont annoncé, à la mi-novembre, sa présidente, Michèle Lapointe, et sa directrice générale, Josée Perrier.

Celles-ci ont également profité de cette rencontre, tenue au CHSLD Hubert-Maisonneuve à Rosemère en présence de quelques membres de la famille de M. Maisonneuve, élus municipaux et membres du personnel du CHSLD, pour dévoiler le logo de la Fondation.

«Très rapidement dans mon mandat, a dit Mme Lapointe, qui est en poste depuis un peu plus d'un an, j'ai pu constater les nombreux besoins opérationnels de la Fondation ainsi que les problématiques de financement.»

C'est ainsi qu'après quelques mois de

réflexion, deux actions très précises sont apparues comme essentielles aux membres du conseil d'administration, soit la modification du nom de la Fondation et l'embauche d'une directrice générale.

«Il est devenu important pour nous de clarifier la mission de la Fondation et d'y intégrer le Centre Hubert-Maisonneuve comme il se doit», a indiqué Michèle Lapointe qui, agissant ainsi, souhaitait démontrer «clairement», l'engagement de la Fondation envers les deux CHSLD de la région.

NOUVELLE DG

Depuis avril dernier, la Fondation des CHSLD Drapeau, Deschambault, Maisonneuve peut compter sur la présence de Josée Perrier à titre de directrice générale. Son rôle est non seulement de contribuer au rayonnement de la Fondation, mais également d'amorcer, a insisté Mme Lapointe, «tous les changements nécessaires» à l'établissement de partenariats durables.



Photo Christian Asselin

Lors du dévoilement du nouveau logo, Michèle Lapointe, présidente de la Fondation des CHSLD Drapeau, Deschambault, Maisonneuve, et Josée Perrier, directrice générale, entourent les membres de la famille Maisonneuve, Pierre, Charles et Gabrielle Maisonneuve.

Consciente que «la philanthropie a beaucoup changé au cours des dernières années», Josée Perrier devra donc s'adapter pour atteindre les objectifs que lui ont fixés ses patrons.

«Je suis quelqu'un de déterminé. Je suis quelqu'un d'engagé. J'ai de beaux projets pour la Fondation qui l'amèneront, j'espère, vers de nouveaux sommets», a indiqué la directrice générale avant d'ajouter que l'inclusion du Centre Hubert-Maisonneuve dans la nouvelle image de la Fondation est un premier pas dans cette direction.

«Si le Centre Hubert-Maisonneuve est ici, c'est parce qu'il y a des gens qui ont été

très généreux, qui avaient la cause à cœur et qui ont fait don du terrain. Ces gens-là, c'est la famille Maisonneuve», de dire Josée Perrier, remerciant au passage Pierre Maisonneuve, son père Charles Maisonneuve et sa tante Gabrielle Lampron-Maisonneuve, tous les trois présents lors de la conférence de presse.

Pour en apprendre davantage sur la Fondation des CHSLD Drapeau, Deschambault, Maisonneuve, pour faire un don ou pour connaître l'horaire des activités de collecte de fonds qu'elle organise, il suffit de visiter le [fondationdrapeaudeschambault.com].

▼ DÉFENSE DES DROITS

UN PRIX POUR LE COMITÉ DES USAGERS DU LAC-DES- DEUX-MONTAGNES



Pour montrer le prestigieux prix, voici Jules-H. Sauvé, fondateur et membre du comité depuis 11 ans, Francine Leroux, présidente, et Eric Thériault, membre. Absents de la photo, mais ayant aussi contribué au projet: Jacqueline St-Pierre, Anabel Tourangeau et Michel Noël.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides tient à féliciter le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes pour son prix d'excellence lors du congrès annuel du Regroupement provincial des comités des usagers (RPCU). Le comité y a alors reçu le prestigieux prix de la catégorie *Défense des droits*.

Le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes a mérité cette reconnaissance pour la réalisation d'un sondage sur le degré de satisfaction des usagers des services de soutien à domicile et la mise sur pied d'une table de vigilance faisant suite à cette démarche d'évaluation.

«*Nous applaudissons haut et fort le travail réalisé par le comité des usagers du Lac-des-Deux-Montagnes, qui a pour but de veiller à la satisfaction des personnes qui font usage de nos soins et services*», s'est réjoui le président-directeur général du CISSS des Laurentides, Jean-François Foisy.

AUTRE MISE EN NOMINATION

Celui-ci a également tenu à souligner la mise en nomination, comme finaliste, du comité des usagers de la direction des programmes Déficience intellectuelle, trouble du spectre de l'autisme et déficience physique, pour la réalisation du *Super botin de ressources et activités* remis aux usagers.

En plus des 657 membres de comités venus de partout au Québec pour la remise de ces prix, on pouvait compter sur la présence de deux ministres québécoises, soit Francine Charbonneau, ministre responsable des Aînés et de la Lutte contre l'intimidation, ainsi que Lucie Charlebois, ministre déléguée à la Réadaptation, à la Protection de la jeunesse, à la Santé publique et aux Saines habitudes de vie.

Le RPCU décerne les Prix RPCU de l'Excellence chaque année, rendant ainsi hommage au travail accompli par les comités des usagers et de résidents pour améliorer la qualité des services offerts aux usagers du réseau et le respect de leurs droits.

**LA FONDATION SOLEIL DU
CENTRE D'ACCUEIL ST-BENOIT**

Les billets pour la loterie 2018 sont maintenant en vente au coût de 20\$, pour 12 tirages (1 par mois) 1er prix 100\$ et 2e prix 50\$. Renseignements: Jocelyne Lapierre au 450 623-0836 ou Thérèse Désormeaux au 450 479-6910.

Sols contaminés: la municipalité de Sainte-Sophie se fait rassurante

<http://www.cime.fm/nouvelles/faits-divers/62091/sols-contamines-la-municipalite-de-sainte-sophie-se-fait-rassurante>

Desserte ambulancière : «Vous entrez dans une zone à risque. Ici, les paramédics sont surchargés.»

<http://www.cime.fm/nouvelles/politique/60687/desserte-ambulanciere-vous-entrez-dans-une-zone-a-risque-ici-les-paramedics-sont-surcharges>